

Discurso de Lic. Héctor Octavio Carriedo Sáenz Consejero Presidente del IDAIP

C.P. Jorge Herrera Caldera, Gobernador Constitucional del Estado de Durango; Dra. Ximena Puente de la Mora, Comisionada Presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI)...

Distinguidas personalidades de la mesa de honor: diputado Carlos Contreras Galindo, Dr, Apolonio Betancourt, Secretario Jason Canales García...

Consejera Lourdes López Salas, Consejero Alejandro Gaitán Manuel...

Apreciable concurrencia...

Señoras y señores...

Hoy es la ocasión propicia para compartir este Diálogo nacional de organismos garantes y reflexionar, desde lo local, sobre los alcances y perspectivas de la Ley General de Transparencia.

Nos entusiasma sobremanera la asistencia de comisionados y comisionadas de 14 entidades federativas y el organismo garante nacional, de servidores públicos de los tres poderes del Estado, organismos autónomos, ayuntamientos, así como empresarios, miembros de la sociedad civil organizada, universitarios, técnicos y académicos, representantes de medios de comunicación, y particulares interesados.

Destaco la presencia del Gobernador Constitucional del Estado, C.P. Jorge Herrera Caldera... quien, en esta incansable lid por ampliar y consolidar la cultura de la transparencia y rendición de cuentas en la sociedad y las instituciones estatales, se ha significado como un líder consistente, convencido y comprometido con el desarrollo político democrático del Estado y la nación...

Así lo denotan obras fundamentales, producto de la colaboración entre poderes, que trascenderán varias generaciones, como la Quinta Constitución de Durango, cuyo coordinador, el Ing. Emiliano Hernández Camargo, se encuentra aquí presente; también la implementación pionera en el país del sistema de juicios orales, donde también el liderazgo del Dr. Apolonio Betancourt Ruiz,

Magistrado Presidente del Poder Judicial del Estado ha sido crucial, y el reordenamiento financiero y puesta al día de la Administración Pública Estatal.

Ximena Puente de la Mora, Comisionada Presidenta del INAI... es un gran honor, el contar nuevamente con su generosa respuesta a nuestra convocatoria...

Su presencia este día patentiza el hecho de que, con su liderazgo, el organismo garante nacional, se caracteriza por su cercanía y sensibilidad con respecto a las necesidades y propuestas de los organismos garantes de las entidades federativas, lo que nos permite avanzar, con paso firme, hacia la consolidación de la política pública horizontal de transparencia y rendición de cuentas en la extensa y diversa geografía nacional.

De gran mérito es la presencia significativa de nuestros apreciados colegas comisionados y comisionadas de los estados de Chihuahua, Coahuila, Estado de México, Guerrero, Nuevo León, Morelos, Sinaloa, Tlaxcala y Zacatecas, y del Distrito Federal, así como también del INAI: Óscar Guerra Ford y Eugenio Monterrey Chepov; de Querétaro Javier Rascado Pérez, actual Presidente de la Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública (COMAIP); de Sonora Andrés Miranda Guerrero, Vicepresidente de la Región Norte de la COMAIP, y del Distrito Federal, David Mondragón Centeno, Vicepresidente de la Región Centro de la COMAIP ...

Su participación revela su compromiso para colaborar activamente en la construcción del Sistema Nacional de Transparencia, como el medio que nos permita homologar criterios, capacidades técnicas e institucionales en todos los organismos garantes del país.

Estamos aquí reunidos para realizar un ejercicio de diálogo abierto, de cara a la sociedad, que nos permita reflexionar y definir acciones para superar, unidos, los grandes retos que trae consigo la aplicación de la Ley General, el diseño y operación de la plataforma nacional y la integración armónica del Sistema Nacional de Transparencia.

Estoy seguro de que será este un fructífero encuentro de opiniones, con una visión federalista, nutrido por valiosas aportaciones, para beneficio del desarrollo democrático de la nación.

Convencido estoy, que el reto principal de nuestras tareas, siempre será la mejora continua de nuestro desempeño en aras de la vigencia del Estado Constitucional y el desarrollo democrático para bien de la sociedad a la que servimos.

¡Enhorabuena!

¡Muchas Gracias!